

EL RESULTADO DE UN CONCURSO

LOS CARTELES DE "ESTUDIOS MÉDICOS"

Acta del Jurado calificador del Concurso de Carteles de "Estudios Médicos"

Murcia a 15 de Marzo de 1920.
J. Sánchez Pozuelo

El notable pintor don Alejandro Sánchez de Moratín nos remite la siguiente carta, prueba harto fehaciente de la razón que nos ha acompañado en la campaña.

Dice así el señor Sánchez Moratín:

Sr. Director de LEVANTE AGRARIO

Muy Sr. mío: He leído con mucho gusto e interés las informaciones que acerca del resultado del concurso de carteles de "Estudios Médicos" ha publicado el periódico de su digna dirección.

He de hacer constar mi agradecimiento por la aclaración justa y fidedigna que hace de la votación del Jurado, no teniendo inconveniente en afirmar que emití mi voto a favor del cartel "Hipócrates" de don Federico Ribas.

Yo soy partidario de que se haga una exposición de todos los carteles, con el objeto de que el público y los artistas puedan juzgar la imparcialidad con que yo he obrado en este asunto.

Al mismo tiempo le ruego haga constar mi agradecimiento a los artistas madrileños y en general a todos los que han concurrido por haberse sometido al fallo de mi modesta personalidad crítica.

Aprovecho gustoso esta ocasión para reiterarle mi sincera amistad.

Su afectísimo s. s.
J. e. s. m.,
Sánchez Moratín

El mejor comentario que podemos hacer al acta, lo hace el señor Moratín en su carta.

- Los mercados -

REVISTA DE PRECIOS Y DE PRODUCCION

Castilla la Vieja y León: Valladolid.—Las noticias agrícolas que llegan de toda la comarca coinciden en apreciar como muy satisfactorio el estado general de los cultivos en tierra.

Únicamente se señalan daños de poca consideración en las siembras tardías de primavera, y hortalizas y frutales anticipados, por las bajas temperaturas registradas estos días.

Trigos.—Ha subsistido la acendrada firmeza en los precios de este grano, hasta llegar a preferirse, por partidas, a 112 reales las 94 libras, en áreas buenas del país. Las clases corrientes se cotizan de 109 a 110 reales, y en los mercados del distrito se pagan a 108.

Como aun a precios tan elevados, que no tienen precedente, los vendedores escasean, el Sindicato harinero encuentra dificultades para el normal abastecimiento de las fábricas, y se ha visto en la necesidad de solicitar ofertas de trigo argentino.

Este solo anuncio parece que ha contenido algo el alza; pero en un efecto momentáneo, pues aun en el caso de la multigración de grano exótico no fracasó, como ya sucedió en anteriores intentos, habrá de transcurrir más de un mes antes de que pueda verse en fábrica, para contrarrestar la carestía del trigo del país.

A las dificultades que lucha la molinera para abastecerse de primera materia, hay que agregar el desajuste existente en los transportes y la prohibición de exportar trigo que mantienen los gobernadores de las provincias limítrofes, contraria a las disposiciones vigentes.

Es así que las fábricas no pueden servir todos los pedidos de tan necesario artículo, con peligro de que no estén bien abastecidas las plazas consumidoras.

Centeno.—Daban ser exiguas las existencias de este grano, juzgándose por las pocas áreas que se cosechan, y estas a precios lindando con los 87 reales las 90 libras.

Los granos de pienso, en general, mantienen la firmeza en sus cotizaciones; pero sí que, por excepción esta semana, señalan apreciable aumento.

Esto se debe a la abundancia de pastos naturales, pues la estofada hiberna y el invierno suave permitieron angustiar a la pradería un año tan abundante como lo fué el anterior, y merced al cual pudo sostenerse al ganado.

Ortada.—Está muy procurada. Para las mismas necesidades locales, muchos pueblos no tienen suficiente, en pueblos de estas regiones productoras.

Los demás granos de pienso, se venden nada más; hay mucha hierba en los prados, y esto basta demandado.

Medina del Campo.—El campo como natural consecuencia de la ausencia de fuertes fríos desde que se hizo la siembra hasta la semana que antecedió a la presente, los sembrados en general, se presentan muy adelantados y de hermoso aspecto.

Los fríos y vientos fuertes de estos días los ha contenido, causando grandes daños en los árboles frutales, especialmente en los almendros, cuyo fruto puede considerarse totalmente perdido en esta región, en la que se han hecho algunas importantes plantaciones aprovechando los terrenos antes dedicados a la vid.

Mercado de ganados.—Muy concurrido, dada la época, el mercado de ganado porcino; vendiéndose a 81 y 82 pesetas arroba en vivo, cerdo, x remeño y del país.

Comienza a animarse el mercado de ganado lanar, en el que rigen los precios medios siguientes:

Ovejas castellanas (emparejadas), de 75 a 100 pesetas; cordones castellanos (chazos), de 20 a 35; ovejas charres (emparejadas), de 60 a 65; ovejas castellanas soles (pruntes), de 50 a 60.

León.—Las constantes lluvias que se proceden ha una temporada es así haciendo que los campos ganen mucho. Así es que el aspecto que presentan en toda esta comarca es inmejorable, y no se observan grandes heladas, se espera una grande cosecha.

Del mercado que semanalmente se celebra en el importante pueblo de Cistierna son los siguientes precios: trigo, 98 reales fanega; centeno, 84, ceba, 72; avena, 46; garbanzos, 240; habas, 216; frijoles, 240.

Vegueta.—Aubas: Son muy pocas las existencias que de esta legumbre quedan, debido a haber sido muy corta, un 40 por 100 menos, la recolección que la de otros

CARTA ABIERTA

Excelentísimo señor Don Juan de la Cierva

Querido compañero y buen amigo: Por fin hiciste cosa de provecho, y hablo de corazón en lo que digo.

Tu gran cañonera respecto de la huelga ferroviaria defendiendo el derecho, y pagando de firme a los farsantes que ha elevado a la altura que debiste alcanzar antes, muy afortunado (res), si en otras ocasiones, con bravura al lado de Besteiro en el Congreso, de Sabarri, de Prieto y de Domingo, derrochando tus dotes con exceso, si por no tener plaza en estos (trenes) has estado valiente, qué de aplausos y miles parabienes le hubiera prodigado nuestra gente si hubieses demostrado tu pericia en otros ml asuntos de justicia?; pero tú eres un NENE que solo nos demuestras lo que (vales) cuando alguna martingala te conde (viene) o puede producirte algunos reales.

Por hoy dejando aparte tu continuada mísera actuación, que a diario nos obliga a criticarte, aprovecho gustoso la ocasión de darte mi cordial enhorabuena, aunque con honda pena por carecer de un hombre de tu (talia) que fuese defensor de mi CANALLA.

Notificada señor excelentísimo si no teniendo Nombre ni dñero se repita tu amigo y compañero; y aunque si no te sirva para nada servirte afectísimo,

J. DE D. DE C.
Ldo. Pica plotas.

TRIBUNALES

Entre cuñados

Nicolas Samerón—el como suena—ocupó ayer el banquillo de los acusados. Se le acusa como autor de un delito de disparo, hecho contra la persona de su cuñado José López Acaez, en la noche del nueve de Enero del pasado año 1919.

Se encontraron en una taberna, hoy bar—del término de Sanguaneta la Saca y el Nicolás, dicho sea con todos los respetos, plató unas pesetas a su cuñado y compañero, el cual no solo no se las entregó sino que le dio, por el cambio, unas bofetadas; Samerón sacó una pistola, que le quitó el dicho cuñado y le dio con ella en la cabeza, disparándose al golpe.

El temible fiscal señor García Amoros, pidió para él la pena de un año, ocho meses y 21 días de prisión correccional.

Le defendió en celerosa y brillante informe, el letrado don Gaspar de la Peña Sáez, quedando el juicio concluso para sentencia.

R. S.

Una mujer ahogada

En el azarbo que pasa por el partido de Santiago y Zarache, ha aparecido flotando sobre las aguas un cadáver de mujer.

El cadáver fué descubierto por Juan Sánchez Navalvar, y resultó ser el de su madre política, Antonia Bernabé López, de 72 años, viuda, natural de Cabezo de Torres.

Del triste hallazgo tuvo conocimiento la guardia civil del Cabezo de Torres, que se presentó inmediatamente, avisando al juzgado de guardia.

De las averiguaciones practicadas se desprende que la desgraciada anciana se dedicaba a buscar leña por los márgenes de dicha acequia y sin duda fué víctima de un accidente, cayendo al fondo del expresado azarbo.

El juez de San Juan se personó en el lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito de enterradas.

De Subsistencias

Telegrama del Subsecretario de Abastecimientos a gobernador: "Gobernador Salamanca ofícase lo siguiente: Con esta fecha autorizo salida 50 vagones trigo con destino Murcia."

Gobernador Salamanca al de Murcia: "Autorizo 50 000 kilogramos harina para Agustín Aicerez, de Cartagena. Doy órdenes salidas."

LOS VIERNES DEL CONCEJO

LO QUE SE TRATO EN LA SESION DE AYER

Preside el alcalde señor Hilla y asisten los concejales señores Valcárcel, Ardeiz, Píeres, Marín, Rentero, Martínez Maya, García Muñoz y Pérez Mateos.

Per el secretario se dá cuenta de no haberse presentado reclamación alguna sobre el pliego de condiciones para la subasta de arriendo del arbolito sobre carnes.

Se acuerda que dicha subasta se celebre el día 17 del actual.

Se dá cuenta de la adjudicación de la subasta de Plaza, Lorja y uso voluntario de romana.

Se autoriza a varios particulares para efectuar obras en fincas de su propiedad.

Se acuerda, de conformidad a lo solicitado por don Ginés Acosta, pasar la fianza que tiene depositada como anterior arrendatario de arbolito sobre la pescadería, a la nueva comisión.

El alcalde dá cuenta de los incidentes a que ha dado lugar la modificación de las tarifas ferroviarias.

Es prolijo en el relato y dice que en el Gobierno civil se gastó un puñado de tiempo en tratar de este asunto.

Enumera las reformas que se introducen en las tarifas.

Estas son aprobadas.

Rentero interesa se abene la gratificación acordada al auxiliar de la farmacia municipal.

También interesa se abene a la viuda de un jardinero recientemente fallecido, la escuadrada gratificación de 100 pesetas.

El alcalde dice que en la actualidad no había tal jardinero.

Rentero: Tengo la credencial en el bolsillo.

Se aprueba.

Ardeiz interesa que se telegrafe al Gobierno, editándose al voto formulado en el Congreso por el señor Vicent sobre el aumento de sueldo a los maestros.

Rentero propone que se telegrafe también al Gobierno pidiendo la supresión del ministerio de Abastos.

El alcalde dice que no es el momento oportuno.

García Muñoz se asocia a lo dicho por el alcalde y se adhiere a la manifestación del señor Ardeiz.

Píeres Guzmán dá lectura a siguiente moción: "Al Excmo. Ayuntamiento de Murcia. El concejal que suscribe desea que, mientras no se resuelve el estudio que la comisión de Pelicla Urbana está haciendo de cuanto corresponde al servicio de Tranvías, de que durante los días de las próximas fiestas dicho servicio de a los ferosteros que tengan a bien visitarnos y en general el pueblo de Murcia que lo merece por todos conceptos, la impresión de un

NOTA DEL DIA

Sube el precio del café

Las consecuencias de la política en el café no pueden ser mas funestas, aunque a primera vista parece esto una tontería.

Si señor; Sánchez de Toca el flamante expresidente del Consejo y presidente del Trust azucarero es el culpable de que nosotros, los miseros mortales que tenemos el vicio del café por una necesidad de vida de prescindir, tengamos que pagar la subida del Moka mas o menos cuantiosa.

Nosotros, los que traenochamos, los que pasamos la noche en vela para que el lector pueda tranquilamente el día siguiente saborear el chocolate en la cama mientras se refocila leyendo el relato de un crimen fantástico o lo que decimos al ilustre pelcano; hemos de hacer un presupuesto extraordinario para poder atender a la satisfacción de esta leve muestra de sibilismo a que nos era permitido entregarnos antes.

Hasta aquí por insana y claro céntimos nos servían en la redacción un rico café, bueno eso de rico es para despistar; pero ahora le han puesto un sobrepeso a los céntimos y a mas la propina; es decir, que lo que antes nos costaba treinta y cinco céntimos, en lo sucesivo nos costará cincuenta, pues el pobre camarero no ha de pagar los vidrios rotos de la subidita, ya que paga los otros.

Nada que se imponen la cafetera individual y el infanillo con el café, sino queremos que el infirno sea auténtico y pasemos por el tormento de no tomar café; que fermento y no chico es el nuestro.

AROS.

Las corridas de Abril

El día 24 se abrió el público en la tercera frente al Casino la taquilla para el despacho de las localidades para las corridas de toros de las próximas fiestas de Abril.

La demanda de localidades es extraordinaria pues además de los pedidos que ya tenía la empresa en los tres días que está abierta la taquilla se ha asepchado tanta localidad que siguiendo a este paso para el día fijado por la empresa para la venta al público no quedará ya de ninguna clase de localidades.

A embarcar el ganado

En el correo andaluz de ayer tarde salieron para Peña Pier y Cabezas de San Juan varios individuos de la empresa a embarcar el ganado que se ha de llevar a estas corridas de toros.

Tan pronto telegrafien que éste ha sido encerrado en los cajones y su salida para Murcia lo comunicaremos a nuestros lectores.

Los ánimos de la empresa son que el ganado embarque hoy o mañana para que pueda llegar a Murcia el martes y miércoles Santo en cuyo día podrá admirar la afición si buen trapío y la excelente calidad de estas coquidas y extraerárnaslas corridas de toros.

Los éxitos de Mendez y Valencia II

En las corridas fuertemente celebradas en Barcelona y Madrid estos dos fenómenos son obtenidos ruinosísimos éxitos.

El gran Mendez en la corrida celebrada en Madrid el día 19 y en la del domingo 21 ganó solo a ovación por toro y sacado en hombros de la plaza; igualmente le sucedió a Valencia II que compartió con su compañero estos éxitos.

Metiendo el guisque

Decía ayer el alcalde en la sesión del Ayuntamiento, habiendo de la huelga de cocheros:

—Hemos estado en el Gobierno civil y hemos gastado un puñado de tiempos.

—¿Conque, un puñado es?

—Eso está pidiendo caballos.

—¿Para qué?

—Pues porque se vió «El puñado de rosas»; o de lilas (esto no está claro).

—¿Que si podemos asegurar que el señor Hilla resultó un Tarugo insuperable?

—El alcalde señor Hilla calcula el tiempo a puñados que se vaya a vender herza de castañas y «toros».

El Municipio quedó ayer a la altura de un teatro de género chico.

¿Por qué?

Pues porque se vió «El puñado de rosas»; o de lilas (esto no está claro).

—¿Que si podemos asegurar que el señor Hilla resultó un Tarugo insuperable?

—El alcalde señor Hilla calcula el tiempo a puñados que se vaya a vender herza de castañas y «toros».

Por los Sindicatos

ZARA CHE

Se cita a Junta general extraordinaria a todos los socios de este Sindicato para el domingo próximo día 28, a las 5 de su tarde para tratar asuntos de gran interés.

Se ruego la más puntual asistencia. —La Directiva.

CAÑAREJOS

Se cita a Junta general para el